
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 16 по 23 апреля 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края  

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

29 апреля, было опубликовано на сайте  ГТРК "Ставрополье" от 22 апреля, 

в газете "Ставропольская правда", № 43 от 23 апреля и сети Интернет (6 

публикаций).  

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

встретился с жителями Буденновска в сквере имени Кочубея, чтобы обсудить 

приближающееся рейтинговое голосование по выбору объектов для 

благоустройства в 2022 году. Спикер парламента обратил внимание, что 

проголосовать можно в режиме онлайн на специально созданном портале и 

призвал горожан проявить активность. "Очень важно, что именно жители 

сегодня определяют, какие объекты должны быть благоустроены в первую 

очередь в своем городе или селе. Принцип инициативного бюджетирования 

дает возможность людям стать непосредственными участниками 

процесса и обеспечивает эффективность распределения бюджетных 

средств", - заявил Ягубов. В голосовании за объекты благоустройства  

примут участие жители 33 муниципалитетов края (15 публикаций). 

Председатель краевого парламента стал гостем проекта "Сто вопросов 

взрослому", который прошел в Доме детского творчества в Буденновске. На 

личные и профессиональные темы Геннадий Ягубов поговорил с лидерами 

ученического самоуправления Прикумья. Спикер краевого парламента 

рассказал о Думе Ставропольского края, об обязанностях депутата и о том, 

что считает главным в своей работе. Геннадий Ягубов подчеркнул, что 

работа парламентария – это прежде всего общение с людьми, в котором нет 

места равнодушию. "Безразличие – это путь в никуда, потому что самое 

главное в нашей работе – помочь человеку. Ко мне и моим коллегам часто 

обращаются люди, которые попали в сложную ситуацию, которым нужна 

поддержка или совет. И моя задача – пройти вместе с ними этот путь и 

найти решение", – сказал Геннадий Ягубов. На вопрос о том, каким спикер 

Думы видит будущее Ставрополья, Геннадий Ягубов ответил, что залог 

прекрасного будущего – благополучие жителей и дальнейшее развитие 

региона. "Счастливое будущее для Ставрополья – это когда дети, которые 

тут родились, остаются здесь жить и работать. А для этого нужно 

продолжать строить школы и детские сады, благоустраивать города и 

села, создавать возможности для работы и отдыха", – резюмировал он (3 

публикации). 

Дума Ставропольского края внесла в Госдуму законопроект, 

которым устанавливаются основания и процедура изменения границ особо 



2 

охраняемых природных территорий регионального значения. Речь идет о 

природных заказниках и памятниках природы. Изменения предлагаются в 

закон "Об особо охраняемых природных территориях". Авторы проекта 

отмечают, что такие территории "как любой живой организм, постоянно 

претерпевают изменения, зависят как от состояния окружающей среды в 

целом, так и от природно-техногенных условий конкретного региона 

Российской Федерации". Согласно проекту, границы государственных 

природных заказников и памятников природы регионального значения могут 

быть изменены в случае увеличения их площади, включения части заказника 

или памятника природы в состав ООПТ федерального значения, 

установления "необходимости частичного хозяйственного использования" 

части территории государственного природного заказника (или памятника 

природы) регионального значения. Границы могут меняться также в случае 

исключения из заказников или памятников природы участков, на которых 

расположены природные комплексы или объекты, "в отношении которых 

осуществление мер охраны в соответствии с законодательством РФ 

возможно без сохранения режима особой охраны". Еще одним основанием 

для изменения границ может быть размещение на части территории объектов 

рекреационной инфраструктуры (14 публикаций). 

Комитет Думы Ставрополья по образованию, науке, культуре, 

молодежной политике, СМИ и физкультуре провел выездное совещание в 

Изобильненском городском округе. Депутаты вместе с руководителями и 

представителями региональных министерств и муниципалитетов осмотрели 

объекты, которые стали участниками национального проекта "Культура", 

обсудили проблемы и перспективы дальнейшей работы.  "Наш комитет в 

процессе работы, в том числе над краевым бюджетом, особое внимание 

уделяет реализации в крае национальных проектов и региональных программ. 

Национальный проект "Культура" позволяет не только вывести 

учреждения отрасли на более высокий и современный уровень, но и 

повысить качество жизни людей, создать условия для досуга и культурного 

развития. Именно поэтому исполнение всех его мероприятий находится на 

постоянном депутатском контроле", ‒ подчеркнул председатель комитета 

по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре Артур Насонов. Он отметил, что 

минкультуры края успешно справляется с выполнением задач по 

национальному проекту. Участники рабочего совещания обозначили острые 

проблемы и направления дальнейшей работы (10 публикаций). 

Сохранение и благоустройство памятников, мемориалов и воинских 

захоронений защитников Отечества стало ключевой темой обсуждения на 

заседании комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям. Депутаты заслушали информацию о мероприятиях по 

ремонту памятников защитникам Отечества, проведенных в рамках 

федеральных, региональных и муниципальных программ в 2020 году. 

Отдельное внимание депутаты уделили ходу благоустройства мемориального 
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комплекса "Журавли" в Кисловодске, которое началось в 2020 году за счет 

средств курортного сбора. По информации представителя муниципалитета 

работы планируется завершить к 1 мая. Также в фокусе внимания депутатов 

проведение реставрационных работ на комплексах в городе-курорте 

Пятигорске. Зампред думского комитета призвал держать на особом 

контроле мероприятия по сохранению объектов воинской славы и 

подчеркнул, что эта работа в регионе не закончена. По предварительным 

данным 152 памятникам требуется текущий ремонт, 46 — капитальный. 

"Увековечение памяти героев, сохранение объектов культурного наследия и 

приведение в порядок воинских захоронений — ключевые задачи, стоящие 

перед всеми нами", — отметил Пётр Марченко. Депутаты предложили 

ответственным ведомствам активнее оказывать консультативную помощь 

органам местного самоуправления в подготовке документации, необходимой 

для включения их в программы федерального и краевого уровней (16 

публикаций). 

На заседании комитета по социальной политике и здравоохранению 

в Думе края рассматривался вопрос об исполнении краевого закона "О 

государственной социальной помощи в Ставропольском крае", который был 

принят в 2008 году. За последние пять лет соцпомощь получили более 75 

тысяч граждан. Из краевого бюджета на эти цели было выделено более 355 

миллионов рублей. Особое внимание депутаты уделили оказанию помощи на 

основании социального контракта. В течение 8 лет Ставропольский край 

успешно реализует программу, которая позволяет семьям преодолеть 

сложную жизненную ситуацию и выйти на траекторию самообеспечения. 

Депутаты по предложению члена комитета Андрея Юндина решили изучить 

ситуацию в территориях края и проанализировать реализацию закона на 

практике. Более того, они обратили внимание профильного министерства на 

необходимость проведения широкой информационно-разъяснительной 

кампании для жителей края по порядку и условиям предоставления 

социальных контрактов. "Сегодня мы видим, что краевой закон "О 

государственной социальной помощи в Ставропольском крае" успешно 

реализуется. А практика показывает, что социальный контракт – 

результативная и действенная мера соцподдержки, которая позволяет 

вывести семью из трудной жизненной ситуации и обеспечить 

индивидуальный подход в каждом конкретном случае", - отметила 

председатель комитета по социальной политике и здравоохранению 

Валентина Муравьёва (6 публикаций). 

На заседании комитета по социальной политике и здравоохранению 

под председательством Валентины Муравьёвой также рассмотрели вопрос 

по внесению изменений в порядок установления величины прожиточного 

минимума. С 2022 года прожиточный минимум будет устанавливаться на год 

и рассчитываться с учетом регионального коэффициента. Проект краевого 

закона, внесенного в Думу губернатором Ставропольского края с целью 

приведения его положений в соответствие нормам федерального 

законодательства, представила депутатам исполняющий обязанности 
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министра труда и социальной защиты региона Елена Мамонтова. 

Председатель комитета Валентина Муравьёва акцентировала внимание 

руководителя профильного министерства на том, что принятие изменений не 

должно негативно сказаться на материальном положении граждан. – Очень 

важно, чтобы при новом порядке расчета величина прожиточного 

минимума была сохранена, и размер остался не ниже действующего в 

настоящее время, – прокомментировала Валентина Муравьёва. 

Окончательное решение по данному вопросу депутаты примут на апрельском 

заседании Думы Ставропольского края (9 публикаций). 

На заседании комитета Думы по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, СМИ и физкультуре под председательством 

Артура Насонова обсудили развитие волонтерского движения на 

Ставрополье и работу с молодежью. В нем приняли участие представители 

исполнительной власти края, муниципалитетов, волонтерских организаций и 

образовательных учреждений. Сейчас в крае — больше 52 тысяч 

добровольцев. Это люди разного возраста и профессиональных занятий — 

медики, соцработники, активисты, помогающие искать пропавших людей, 

ликвидировать чрезвычайные ситуации и пр. В муниципальных образованиях 

края действует 31 центр по работе с молодежью. "На Ставрополье мы 

наблюдаем рост числа добровольных помощников. Сейчас быть волонтером 

в хорошем смысле модно. Это как раз пример той моды, которая полезна, 

нужна и очень важна, особенно в молодежной среде. Помогая другим, 

подрастающее поколение формирует правильные ценности. Уверен, что 

волонтерство в нашем регионе продолжит свое развитие, а депутатский 

корпус всегда готов в этом помогать", - подчеркнул Артур Насонов (14 

публикаций). 

Законопроект "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"Об обеспечении эпизоотического и ветеринарно-санитарного благополучия 

в Ставропольском края" обсудили на заседании комитета Думы по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии под 

председательством Виктора Надеина. Документом предлагается привести 

действующий краевой закон в соответствие с нормами федерального 

законодательства, дополнить и конкретизировать понятийный аппарат. 

Поскольку законопроект затрагивает интересы и юридических лиц, и 

граждан, то, по мнению депутатов, должна быть создана прочная 

законодательная база, исключающая появление правовой неопределенности. 

"Наша задача – создать правовую основу, четко определяющую полномочия 

и ответственность. Очень важно соблюсти баланс между мерами по 

обеспечению эпизоотического благополучия и предотвращению опасных 

ситуаций. В то же время нельзя создавать барьеры для работы 

сельхозпроизводителей, предпринимателей и жителей края, ведущих личные 

подобные хозяйства", – отметил заместитель председателя профильного 

комитета Виктор Надеин. Законопроект рекомендован комитетом к 

рассмотрению на ближайшем заседании Думы Ставропольского края (4 

публикации). 
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На заседании комитета Думы Ставрополья по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению под 

председательством Ивана Якименко депутаты рассмотрели проект закона 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О местном 

самоуправлении в Ставропольском крае" и признании утратившими силу 

отдельных положений законодательных актов Ставропольского края". 

Необходимость изменений продиктована завершившейся муниципальной 

реформой и принятием краевого закона об инициативном бюджетировании в 

январе 2021 года. Так, закон "О местном самоуправлении в Ставропольском 

крае" предлагается дополнить статьей, устанавливающей возможность 

внесения инициативных проектов, имеющих приоритетное значение для 

жителей муниципального округа или отдельной его части. Новая редакция 

закона определяет, что в опросе с целью выявления мнения граждан вправе 

участвовать жители всего муниципального образования или той его части, 

где планируется проводить мероприятия по проекту. Также расширяются 

формы проведения опроса жителей. Теперь выразить свое мнение 

относительно инициативного проекта можно путем интернет-голосования, 

проведения анкетирования, подомового обхода и т.д. Заместитель 

председателя комитета Иван Якименко подчеркнул, что принятие 

законопроекта позволит сделать процедуру реализации инициативных 

проектов более доступной и привлечь большее количество граждан к 

решению вопросов местного значения (4 публикации). 

В министерстве сельского хозяйства Ставропольского края подвели 

итоги работы агропромышленного комплекса края в 2020 году и наметили 

планы на 2021-й, написала газета "Аргументы и факты – Северный 

Кавказ" от 21 апреля. Центральной темой традиционной конференции 

стало многовекторное развитие аграрного бизнеса как ключевого фактора 

социального благополучия села. Основные выводы, сделанные по итогам 

совещания: несмотря на трудности, АПК Ставрополья демонстрирует 

положительную динамику, а главные усилия в рамках аграрной политики 

края будут направлены на развитие сельских территорий и повышение 

благосостояния сельских жителей. Участие в мероприятии принял 

председатель Думы СК Геннадий Ягубов. Спикер краевого парламента 

подчеркнул необходимость государственной поддержки АПК и рассказал о 

работе законодателей региона, направленной на укрепление аграрного 

сектора. "На прошлом заседании Думы мы приняли базовый закон о 

поддержке виноградарства и виноделия, который определяет ключевые 

направления развития отрасли, - сообщил Геннадий Ягубов. - Кроме того, 

закреплены и другие важные изменения в законодательстве, которые 

позволили распространить опыт по закладке в личных подсобных 

хозяйствах садов суперинтенсивного типа на всю территорию нашего края. 

Это важные решения, которые уже в обозримом будущем могут стать 

новыми точками роста экономики Ставрополья".   

Спикер Думы Ставрополья Геннадий Ягубов прокомментировал 

послание президента Федеральному Собранию России. Владимир Путин 
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поручил назначить ежемесячные выплаты на детей в неполных семьях и 

беременным женщинам с низким доходом. Также семьям со школьниками и 

будущими первоклассниками выдадут единовременную выплату в 10 тысяч 

рублей. Предполагается, что деньги потратят на приготовление к школе. 

Кроме того, по поручению президента, родителю, который ушел на 

больничный по уходу за ребенком до 7 лет, будут возмещать 100% заработка. 

Из приоритетных задач на 2021 год - восстановление рынка труда, развитие 

системы здравоохранения и образования, а также увеличение доходов 

граждан и укрепление экономики государства. "Президент обозначил 

четкую программу действий для власти всех уровней. Названные меры 

затронут все муниципальные образования края и практически каждую 

ставропольскую семью. Именно поэтому важно приложить все усилия 

органов власти для выполнения задач, поставленных главой государства", - 

отметил Геннадий Ягубов (11 публикаций). 

В регионах может появиться единый оператор газификации, который 

упростит процедуру подключения к сетям. О необходимости создания такого 

оператора ранее заявил Председатель "Единой России" Дмитрий Медведев. 

Оператор должен будет помогать людям в оформлении документов и 

комплексных договоров по принципу "одного окна" - их можно будет 

заключить в том числе через МФЦ и Госуслуги. Это вдвое сократит сроки 

подключения.  "…Чтобы в полной мере обеспечить потребности жителей и 

предприятий края в газификации, Правительством Ставропольского края 

прорабатывается вопрос о возможности заключения комплексного договора 

на обеспечение газом – включая услуги по подключению к 

газораспределительным сетям, поставке газа и техническому 

обслуживанию… С помощью создания единого оператора получится лучше 

координировать действия участников процесса, а также мотивировать 

представителей отрасли вкладывать деньги в решение проблемы 

газификации. Доступность подключения к газовым сетям граждан является 

одним из важных вопросов", - отметил депутат краевой Думы, координатор 

партпроекта "Единой России" "Локомотивы роста" в Ставропольском края 

Алексей Завгороднев (17 публикаций). 

Заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Петр Марченко вместе с представителями правительства 

региона, художественного и научного сообщества с рабочей поездкой 

побывали в Крыму. Основной темой для обсуждения стала установка 

памятного знака на территории Мемориала жертвам фашистской оккупации 

Крыма 1941-1944 годах "Концлагерь "Красный" в честь воинов-

ставропольцев, погибших в боях на полуострове. По словам заместителя 

председателя комитета Петра Марченко в настоящее время уже определено 

место для установки памятного знака и обозначена основная концепция. 

Ожидается, что знак ставропольским воинам появится здесь к 22 июня – к 

80-й годовщине начала Великой Отечественной войны. А до этого времени 

будет продолжаться работа по уточнению количества погибших и личных 
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данных погибших воинов. Их имена предполагается высечь на будущем 

мемориальном знаке (15 публикаций). 

Вакантный мандат депутата Думы Ставропольского края шестого 

созыва передали Сергею Тихенко, сообщили в региональном Избиркоме. 

Тихенко, который является главным врачом Станции скорой медицинской 

помощи в Пятигорске, занял место депутата от партии "Единая Россия" 

Игоря Лаврова. В конце марта на заседании Думы он объявил о решении 

досрочно сложить полномочия (11 публикаций). 

В 2019 году к своему Дню рождения Ставрополь получил в подарок 

новый сквер и прогулочную аллею по проспекту Юности, 20. 

Благоустройство общественной территории прошло в рамках федеральной 

программы "Формирование комфортной городской среды". Спустя полтора 

года парламентарии-единороссы решили проверить состояние сквера и 

аллеи, а заодно поинтересоваться мнением горожан довольны ли они зонами 

отдыха и есть ли еще какие-нибудь пожелания. Тщательное обследование 

территории провели первый зампред краевой Думы Дмитрий Судавцов, 

спикер городского парламента Георгий Колягин и его первый заместитель 

Евгений Пятак. Ревизия объектов показала, что полтора года активной 

эксплуатации оборудования на качестве практически не отразилось. 

Архитектурные формы, спортивные и игровые снаряды хорошо сохранились. 

Были, конечно, отмечены и недостатки: где-то на площадке отошло 

резиновое покрытие, погнулся стержень спортивной перекладины, в 

деревянном навесе сломался брус. Но все это, по мнению спикера городской 

Думы Георгия Колягина, носит единичный характер и легко устранимо либо 

по гарантийному обслуживанию, либо в рамках текущего благоустройства. 

Депутаты зафиксировали свои замечания и направили их в администрацию 

города для решения вопроса по существу (5 публикаций). 

В Ставрополе 18 апреля прошел турнир по бадминтону. Организатором 

выступила Ставропольская краевая федерация бадминтона при участии 

Комитета физической культуры и спорта администрации города Ставрополя. 

В мероприятии принимал участие руководитель Региональной общественной 

приемной Председателя партии "Единая Россия" Д.А. Медведева в крае, 

депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов.  "Проведение 

таких соревнований способствуют популяризации и развитию олимпийского 

вида спорта "бадминтон" в крае. Это отличная возможность определить 

сильнейших спортсменов, подтвердить спортивный разряд и провести 

обмен опытом между тренерами. Следует отметить, что руководство 

региона в лице губернатора, секретаря Реготделения партии "Единая 

Россия" Владимира Владимирова вкладывает немало сил в развитие 

бадминтона на Ставрополье. И благодаря такой поддержке наши 

спортсмены выступают на всероссийской и международной арене", - 

отметил Дмитрий Судавцов (3 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Иван Якименко проверил 

качество работ на объектах, благоустроенных в рамках федерального 

партийного проекта "Городская среда".  Вместе с первым заместителем главы 
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администрации Александровского округа была осмотрена детская площадка 

и сквер по улице Карла Маркса села Александровского, благоустроенные в 

2019 году по этой программе. Замечаний по качеству работ не выявлено (3 

публикации). 

Порядка 4 тысяч невинномысцев стали участниками традиционного 

благотворительного забега "Импульс добра", который проводится в 

промышленной столице Ставрополья уже в четвертый раз и в 2021 году стал 

самым массовым по количеству участников – почти 4 тысячи горожан. Перед 

стартом всех присутствующих поприветствовали председатель Думы 

Невинномысска Александр Медяник, депутат краевой Думы Валерий 

Черницов и глава города Михаил Миненков. Благодаря благотворительному 

забегу удалось собрать 157 881 руб. Эти деньги будут направлены на помощь 

детям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации (6 публикаций). 

Депутат Думы Ставропольского края Сергей Чурсинов вместе с 

представителями муниципалитета поздравил участника Великой 

Отечественной войны Алексея Лаврентьевича Ключникова из села Пелагиада 

Шпаковского муниципального района с 95-летним юбилеем. Обращаясь к 

Алексею Лаврентьевичу Сергей Чурсинов отметил его военные и трудовые 

заслуги перед Родиной. Гости от всей души пожелали юбиляру крепкого 

здоровья, долгих лет жизни и благополучия и вручили Алексею 

Лаврентьевичу цветы и памятные подарки (6 публикаций). 

21 апреля в Доме культуры Новоселицкого муниципального округа, в 

рамках  краевой акции "Фронтовые концертные бригады", посвященной 76-й 

годовщине  Победы в Великой Отечественной войне, состоялось 

выступление концертно-фронтовой бригады Грачёвского муниципального 

округа – "Поколению, вступающему в жизнь, посвящается!" В репертуаре 

артистов были любимые народом песни о войне, написанные в годы Великой 

Отечественной, а так же современные композиции, хореографические 

заставки и элементы театрализации, которые гармонично сочетались с 

песнями и танцами военной тематики. Со словами признательности 

выступил перед гостями депутат Думы Ставропольского края Виктор 

Надеин (2 публикации). 

Депутаты городской Думы и представители комитета экономического 

развития и торговли администрации Ставрополя решили выяснить, почему 

фермеры, садоводы и огородники не желают торговать своей продукцией на 

рынках. После рейда по торговым площадкам города проверяющие обвинили 

аграриев в увиливании от проверок. Как сказано на официальном сайте 

городского парламента, комиссия обследовала розничные рынки краевого 

центра на предмет предоставления производителям и продавцам 

сельхозпродукции торговых мест. И осталась недовольна увиденным. По 

мнению депутатов, руководство всех рынков города идет навстречу 

агропроизводителям и дачникам-огородникам с распростертыми объятиями: 

места для торговли предоставляются на льготных условиях, есть услуги 

охраны, уборки, лаборатории для проверки качества продуктов. Но 

несознательные сельхозпроизводители якобы не спешат воспользоваться 
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выгодными предложениями. Депутат Думы края Николай Новопашин 

отметил, что нынешняя ситуация в крае "заточена" под продвижение сетевых 

магазинов и крупных агрохолдингов, но никак не на поддержку местных 

сельхозпроизводителей. Он предложил провести в краевой Думе встречу с 

участием фермеров и собственников рынка, чтобы найти решение данной 

проблемы. "Вся созданная ситуация работает на уничтожение 

ставропольских фермеров в пользу агрохолдингов и сетевых гигантов. А 

этот посыл городских депутатов, видимо, подготовка к сносу рынка. По 

вашему мнению, раз места пустуют, то это фермеры безалаберные — 

вырастили кровью и потом, вложили средства и труд, а реализовывать не 

хотят. Раз такое дело — будем сносить! И строить мегамолл. Только кто 

зайдёт на аренду? Спросите у собственников "Космоса". Пустуют 

огромные помещения. У народа нет денег. А покупает народ товар в 

интернет-магазинах, ведь там цена на 30% ниже. Проблема острая и 

назревшая. Ее надо решать профессиональным и решительным 

подходом. Ставрополье — житница России. Как депутат от сельских и 

крестьянских округов считаю, что у нас есть потенциал созидать, 

выращивать, производить, перерабатывать продукцию и накормить 

прекрасными продуктами как жителей Ставрополя, так и регионы РФ", — 

написал Новопашин в своем Telegram-канале. 

Жители Георгиевского городского округа провели народный сход из-за 

закрытия хирургического отделения больницы, пишет Newstracker.ru. 

Отделение было закрыто в участковой больнице в станице Незлобной. Без 

хирургической помощи остались 20 тысяч человек. "Причиной стало то, что 

длительное время не могут найти анестезиолога. Это связано с низкими 

зарплатами", — сообщил зампредседателя Думы Ставропольского края 

Александр Кузьмин. Он добавил, что людям приходится ездить в больницу 

Георгиевска, где серьезные проблемы с оборудованием. По его словам, УЗИ-

аппарату более 10 лет, из-за чего результаты не принимают другие больницы. 

Местные жители уточнили, что в больнице также остро не хватает врачей и 

есть потребность в проведении ремонта. Они пожаловались на 

необходимость покупки лекарств, которые во время пандемии должны 

выдавать бесплатно. 

В Ставропольском крае жителям села Татарка приходится жить без 

питьевой воды и уличного освещения, сообщил зампред Думы Ставрополья 

Александр Кузьмин. По его мнению, проблемы накопились из-за отсутствия 

главы села и денег. Зимой местным жителям приходилось топить снег, чтобы 

пополнить запасы воды. Проблемы также есть на улице Руставели, где из-за 

неисправного водопровода затапливает жилые дворы. Жаловались сельчане и 

на состояние дорог. По данному факту запросы будут переданы в ГИБДД и 

администрацию района. "В селе в целом не хватает инфраструктуры: нет 

достаточного освещения, тротуаров. Людей беспокоят стаи бродячих 

собак, которые кусают детей, шум от местной базы отдыха", — цитирует 

Кузьмина Newstracker.ru. 
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В Пятигорском государственном университете прошла встреча лучших 

представителей молодежи Северного Кавказа с председателем Совета при 

Президенте Российской Федерации по развитию гражданского общества и 

правам человека Валерием Фадеевым. На встрече присутствовал ректор 

Пятигорского государственного университета, депутат Думы 

Ставропольского края Александр Горбунов. В ходе встречи участники 

обсудили вопросы, касающиеся кадрового потенциала России и особенно 

Северного Кавказа, гражданского общества, прав человека и многие другие 

(4 публикации). 

В Парке Победы города Ставрополя коммунисты и комсомольцы под 

руководством 1-го секретаря Ставропольского крайкома КПРФ, зампреда 

Думы Ставропольского края Виктора Гончарова провели ленинский 

субботник в честь годовщины со дня рождения основателя советского 

государства. Проводить уборку территории любимого парка горожан после 

зимы от валежника и спиленных брёвен стало доброй традицией 

ставропольского отделения КПРФ. Ежегодно десятки коммунистов и их 

сторонников во главе с руководством крайкома буквально засучив рукава 

очищают самое посещаемое место краевого центра (2 публикации).  

17 апреля в Ставрополе состоялось очередное заседание краевого 

штаба КПРФ по выборам в Думу Ставропольского края седьмого созыва. 

На него были приглашены партийные активисты города и края, кандидаты 

одномандатных избирательных округов и региональных групп, руководители 

Ставропольской городской общественной организация "Дети войны", 

исполнители хора "Дети войны", работники партийного аппарата крайкома. 

Открыл работу штаба первый секретарь Ставропольского крайкома партии, 

заместитель председателя Думы края Виктор Гончаров. Приступая к 

обсуждению очередных задач краевого штаба, он отметил, что работа по 

подготовке к выборам ведётся давно и планомерно, но не решённых задач 

ещё много. В этой работе нужно смелее опираться на потенциальных 

сторонников – участников войны, детей войны и молодёжь. Предметом 

особого внимания кандидатов в депутаты должна стать работа на дому – с 

председателями советов районов, со старшими домов. Виктор Гончаров 

также подробно проинформировал собравшихся о содержании программы 

"10 шагов к процветанию Ставропольского края", подготовленную силами 

членов бюро крайкома партии (2 публикации). 

Дума Ставропольского края обнародовала сведения о доходах 

депутатов за 2020 год. Общий задекларированный доход краевых депутатов и 

их семей за прошедший 2020 год превысил 539 миллионов рублей, пишет 

Newstracker.ru. В среднем семьи ставропольских депутатов жили на 9,98 

миллиона рублей в год. Семейные доходы депутатов выросли в 1,85 раза в 

сравнении с 2019 годом. Тогда среднестатистический доход депутатских 

семей составлял около 4,5 миллиона рублей. В действительности прирост 

семейного бюджета задекларировали только 5 депутатов. У остальных 

доходы снизились от 2% до 100% к уровню доходов за 2019 год. 

Председатель краевой Думы в пятерку "зажиточных" депутатов не вошел, 
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пишет "Блокнот Ставрополь". Геннадий Ягубов задекларировал лишь 6 

миллионов рублей дохода за прошлый год. Куда успешнее оказались его 

подчиненные. Самым богатым депутатом думы Ставрополья вновь стал 

Анатолий Жданов. В 2020 году народный избранник заработал 30,3 

миллиона рублей.  На второй строчке по величине дохода за 2020 год 

расположился Алексей Завгороднев. Депутат, возглавляющий ООО 

"Газпром трансгаз Ставрополь", заработал 27,6 миллиона рублей. Третье 

место занял Василий Афанасов с доходом в 27,5 миллиона рублей.  На 

четвертой строчке по величине заработка в ставропольской думе 

расположился Дионис Айтов. Депутат заработал 27 миллионов рублей в 

2020 году.  Завершает пятерку самых богатых депутатов Думы Ставрополья 

заработавший 25,8 миллионов рублей Александр Солод.   

В последних декларациях шестого созыва Думы Ставропольского края 

сразу 5 депутатов отчитались о крупных покупках за счет накоплений и 

кредитов, сообщил корреспондент NewsTracker. Все покупки депутаты 

записали в счет собственных сбережений или кредитов. Дионис Айтов 

задекларировал новый участок площадью шесть соток. Айтов входит в 

пятерку самых богатых краевых депутатов. Основной источников его 

доходов, по всей видимости, лакокрасочный завод "Титан Люкс". Теперь в 

собственности Айтова 6 участков, 300-метровый дом, 90-метровая квартира и 

16 нежилых помещений. Сразу несколько крупных сделок в прошедшем году 

провел другой магнат Василий Афанасов, который владеет компанией 

"Инвестиционная группа МВА". В прошедшем году депутат приобрел 2 

земельных участка (один за счет сбережений, на другой оформил кредит), а 

также оформил кредиты на покупку еще 5 магазинов непродовольственных 

товаров. За кредитные деньги Афанасов также оплатил сделку "по 

приобретению затрат по федеральной трассе". Главврач краевой больницы 

Ростислав Можейко отчитался о двух иномарках, которые купили его жена 

и несовершеннолетний сын. Супруга депутата оформила потребительский 

кредит на покупку Toyota Highlander. Можейко-младший тоже оформил 

кредит, добавил подаренные деньги и купил хэтчбэк Suzuki SX4. Депутат 

Александр Пелюх в прошлом году пересел с иномарки на УАЗ Патриот. 

Деньги на покупку нового автомобиля он взял из собственных сбережений, 

отмечено в декларации. Новый Lexus RX 300 появился у депутата Андрея 

Юндина. Для покупки депутату пришлось оформить кредит и добавить 

собственные сбережения. 

Дети депутатов Ставрополья увеличили доходы втрое. Об этом 

свидетельствуют декларации, опубликованные на сайте Думы региона. По 

этим данным, видно, что доходы несовершеннолетних детей членов 

парламента Ставрополья выросли более чем в 3 раза в 2020 году. Так, в 

декларации депутатов края попали 9 предприимчивых подростков. Общая 

сумма их доходов в прошлом году превысила 920 тысяч рублей. Выяснилось, 

что самым богатым оказался ребенок одного из магнатов краевого 

парламента Василия Афанасова, который впервые декларирует доходы 

своего чада. Сын парламентария заработал ровно 400 тысяч рублей. Также 
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резко увеличились доходы ребенка самого богатого депутата из списка 

Forbes Анатолия Жданова. За прошлый год подросток заработал более 255 

тысяч рублей. Далее в тройку самых предприимчивых вошел также ребенок 

депутат Николая Новопашина с доходом более 150 тысяч рублей. Второй 

ребенок Новопашина заработал значительно меньше — 7,5 тысячи рублей. 

Доходы оставшихся пятерых детей депутатов варьируются от 8 до 40 тысяч 

рублей (7 публикаций). 

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

В сети Интернет было опубликовано поздравление Г.В. Ягубова с 

Днём местного самоуправления (5 публикаций).  

Поздравление с 30-летием основания государственной службы 

занятости в газете "Знамя труда", № 26 от 16 апреля опубликовал 

А.И. Жданов.  
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